

Empanadas y visita de Lautaro Carmona y Juan Andrés Lagos: las primeras horas de Daniel Jadue fuera de Capitán Yáber

El exalcalde durmió por primera vez en su casa, donde ahora cumple arresto domiciliario, luego de casi tres meses en el recinto penitenciario. Hasta allá llegaron el presidente del PC junto a Juan Andrés Lagos, quienes lo acompañaron hasta tarde. Fares Jadue -quien lo reemplazó en el municipio de Recoleta- festejó la liberación del exalcalde al inicio del concejo municipal. “Hoy la marraqueta estaba más crujiente que nunca. Daniel está tranquilo en su casa y va a poder continuar con su defensa tras un fallo contundente (...)”, dijo.

Maximiliano Estrada, Catalina Batarce y David Tralma

Noventa y un días alcanzó a amanecer en la cama de su celda en el anexo penitenciario Capitán Yáber del exalcalde de Recoleta, Daniel Jadue (PC). Allí cumplió la medida cautelar de prisión preventiva tras ser formalizado por el Ministerio Público como autor de los delitos consumados de administración desleal, estafa, fraude al Fisco reiterado y un delito concursal, en el marco de la investigación por el caso “Farmacias populares”.

El ex candidato presidencial del Partido Comunista, quien en 2021 perdió la primaria frente al actual Presidente Gabriel Boric, estuvo casi tres meses recluso hasta que este lunes la magistrada del Tercer Juzgado de Garantía de Santiago, Paula Brito, resolvió modificar la medida adoptada el 3 de junio, reemplazándola por el arresto domiciliario total, la prohibición de contactarse con coimputados y el arraigo nacional.

“Espero que hoy se hayan creado las condiciones para que, desde esta nueva medida cautelar, podamos pronto llegar a ese juicio. Entiendo que faltan algunos meses o días para concluir los primeros 120 que se habían pedido y que se inicie el juicio oral que Daniel tendrá que enfrentar. Y creo que eso va a ser una gran contribución desde el punto de vista de las manifestaciones que habrá en la argumentación de la defensa y la demostración de que Daniel es inocente”, dijo a la salida el presidente del PC, Lautaro Carmona.

Jadue salió del anexo la tarde de este lunes con el puño en alto y declarando que “por fin se restableció el derecho”, sumando, asimismo, que iba a trabajar por demostrar su inocencia y lamentó la postura de quienes “festeraron” con el hecho de que permaneciera privado de libertad.

El fin de la cautelar de Jadue fue especialmente celebrado este martes por Fares Jadue, su sucesor como máxima autoridad recoletana al inicio del concejo: “Solo quiero manifestar mi profunda alegría y satisfacción porque ayer los tribunales, en algo, hicieron justicia respecto a la situación del exalcalde Daniel Jadue. Hoy la marraqueta estaba

más crujiente que nunca. Daniel está tranquilo en su casa y va a poder continuar con su defensa tras un fallo contundente (...) Esperamos que este camino que se inició ayer sea el que venga en el futuro”.

La felicidad no solo era compartida puertas adentro del concejo. Al momento de salir del anexo penitenciario, un verdadero banderazo esperaba al exalcalde, lo que luego se trasladó a una recepción más íntima en su domicilio ubicado en Calle Palmas de Mallorca, en La Reina. Ahí, en un ambiente distendido y familiar, Jadue recibió a distintos personeros del Partido Comunista.

Durante la instancia estuvieron el presidente comunista, el ex asesor de Interior Juan Andrés Lagos, la ex consejera Karen Araya, el dirigente de la ANEF e integrante del comité central Carlos Insunza, y la candidata a concejala en La Florida, Josefina Guajardo, entre otros.

Pero no todos eran personeros del mundo

político. También estuvo su pareja, la abogada brasileña Anjuli Tostes; su madre, su hija y otros integrantes de su familia.

Durante el encuentro en su casa, Jadue recibió de regalo chocolates sin azúcar de parte de la ex consejera. Y también contestó una infinidad de mensajes. Uno de esos llamados fue de la diputada y ex vicepresidenta de la Cámara Carmen Hertz.

Quienes supieron del encuentro puertas adentro de Jadue sostienen que lo jurídico-político no fue el tema central de la plática. La idea era aprovechar el espacio para distensión. Al final, Jadue pudo agradecer por las visitas y las instancias de ayuda que se crearon en torno a su figura.

Tras el encuentro, Araya señaló a **La Tercera** que el ex edil estaba “muy tranquilo, feliz de saber que ha podido ir demostrando su inocencia. Que se ha corregido esta situación injusta y desmedida. Él tiene mucha confianza de que podrá demostrar su ino-

ciencia”.

“Fue un ambiente más que nada familiar. Más que político fue un encuentro de fraternidad, de poder estar en familia, junto con los amigos y reírnos un poquito, disfrutar la presencia del compañero Daniel”, sentenció la ex consejera constitucional.

Jadue y su defensa, además, ya tenían más o menos claro a esa altura los pasos que vienen, al menos desde su vereda.

A mediados de julio, cuando aún no se cumplía el “plazo fatal” para que el cargo de alcalde de Recoleta fuera declarado vacante, en el entorno de Jadue había quienes, intentando anticiparse, evaluaban qué camino podría recorrer el militante comunista para, una vez que saliera de prisión preventiva, recuperar la conducción del municipio.

Había un sector que sostenía que eso claramente no era posible y que nombrado el reemplazante ya no había “pataleo” que rindiera efecto. Pero los más acérrimos defensores de la gestión del arquitecto y sociólogo igual evaluaron un par de fórmulas.

Eso, sin embargo, y ya salido de prisión preventiva, hoy ya no aparece como una opción para Jadue, pues como indican a este medio desde su equipo de defensa toda la atención está puesta en “demostrar su inocencia”.

“En las conversaciones que hemos tenido con el señor Jadue y con su equipo no se ha considerado de modo alguno la posibilidad de que vuelva o intente regresar a la alcaldía de Recoleta, puesto que siendo congruentes con lo expuesto en tribunales y lo resuelto por autoridades edilicias, estimamos que ese es un aspecto del cual ya tomaron nota en el Servel y en el Primer Tribunal Electoral de Santiago. Dicha situación se encuentra definida, con un alcalde que sirve en título el cargo hasta el final del período”, manifiesta el penalista Juan Carlos Manríquez, quien encabeza la defensa de Jadue.

En el mismo sentido, el abogado agrega que el comunista ahora está centrado en “seguir colaborando directamente con las diligencias de descargo que estamos solicitando y en cumplir las medidas cautelares que se le han decretado”. ●



► El exalcalde Jadue salió del anexo la tarde de este lunes con el puño en alto.